

# Falta de autoridad de los partidos

Señor Director:

La reciente elección de la mesa directiva del Senado evidencia una de las principales debilidades de nuestro sistema político. En particular, revela que las directivas de los partidos —en este caso, Renovación Nacional, uno de los partidos tradicionales más grandes del país— carecen de mecanismos efectivos para asegurar que sus senadores respeten los acuerdos internos. Además, muestra que los pactos tampoco funcionan como agentes de coordinación dentro de un mismo sector político.

Reducir el número de partidos no habría evitado lo ocurrido esta semana. En cambio, medidas que fortalezcan el poder de las directivas, como la implementación de listas cerradas en las elecciones, sí podrían haber contribuido a prevenir esta situación. En otras palabras, el rey está desnudo: el problema no es la cantidad de partidos, sino la falta de autoridad y coordinación real dentro de ellos.

DAVID ALTMAN; EDUARDO ENGEL;  
BENJAMÍN GARCÍA; JAVIER SAJURIA;  
JULIETA SUÁREZ-CAO; VERÓNICA UNDURRAGA

Espacio Público